

Camila Vallejos y el estallido social:

“Si solo seguimos hablando de violencia, estamos tapando el sol con un dedo”

● El próximo viernes se cumplen cinco años de la revuelta, que dejó un saldo de 34 personas fallecidas y miles de heridos.

La ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, pidió no “tapar el sol con un dedo” apuntando solo a los hechos de violencia ocurridos durante el estallido Social, olvidando las demandas ciudadanas.

Recordemos que el próximo viernes se cumplen cinco años de la revuelta, que dejó un saldo de 34 personas fallecidas y miles de heridos, así como importantes daños producto de los saqueos, hecho que además posibilitó la llegada al Gobierno de la alianza de partidos del cual es parte Vallejo.

Consultada respecto a distintos sondeos que han evidenciado una baja en el respaldo a las manifestaciones que se iniciaron el 18 de octubre, Vallejo enfatizó que la posición del Gobierno ha sido muy clara: “Se puede condenar transversalmen-

te, como lo hemos hecho, la violencia que ocurrió durante esa fecha, al mismo tiempo que rescatar las demandas, fruto del malestar subyacente que hizo que estos hechos se produjeran. Es decir, la movilización social que fue mucho más que solo hechos de violencia”, señaló.

“Todos tenemos que ser capaces de reconocer como en su momento se hizo también transversalmente, incluso en la oposición, la honestidad que había detrás de la demanda, el malestar por la desigualdad, por las inequidades, por la injusticia, por los privilegios, por los abusos”, añadió Vallejo.

Demandas pendientes

En ese sentido, insistió que hay que reconocer que todavía hay demandas pendientes en torno a ese malestar. “Porque si solo seguimos hablando de los

hechos de violencia, estamos tratando de tapar el sol con un dedo. Nosotros, como gobierno, no estamos dispuestos a una estrategia que pretenda tapar el sol con un dedo”, sentenció.

“Por lo tanto, nuestro foco es seguir cumpliendo con aquellas demandas que buscan mejor acceso a la salud, mejor educación, que tu futuro no dependa del lugar donde naciste, que dejen de justificar y avalar los abusos, los privilegios”, añadió.

Privilegiados

Asimismo, la ministra Vallejo destacó las reformas que ha presentado el Gobierno para evitar la corrupción en las instituciones, así como el proyecto que elimina el Crédito con Aval del Estado (CAE).

“No podemos pretender esconder todos esos problemas bajo la alfombra,

aludiendo que el estallido se redujo solo un aviso de violencia que es, sin lugar a duda, condenable y que hoy día transversalmente se ha señalado como algo que no queremos se repita”, acotó.

Vallejo enfatizó que “aprendizaje hemos tenido desde el propio Gobierno, respecto a las declaraciones que hicieron el pasado, etcétera. Pero también queremos ver qué se ha aprendido del otro lado”.

“Porque aquellos que valoraban la movilización pacífica y decían que había que renunciar a ciertos privilegios. Hoy parecen desconocer sus propias palabras en ese momento”, fustigó.

“Pongamos foco en hacer avanzar las reformas, el sistema de pensiones para mejorar las pensiones ya. ¿O alguien podría decir que a cinco años del estallido La



“Nuestro sector ha hecho mucha autocrítica”, aseguró la ministra Vallejo.

gente ya no quiere mejorar las pensiones? Por cierto que no”, insistió.

“Nuestro sector ha hecho mucha autocrítica sobre declaraciones sobre un momento

que fue álgido, muy tenso, de violencia, de denuncias por posible violación a los derechos humanos. Y sobre eso hemos hablado bastante”, cerró.